

Ouest-France – Plérin le 17 février 2023

Un arbre de vie en mémoire des donneurs d'organes

Plérin — L'association des donneurs d'organes et la Ville se sont associées pour planter un arbre de vie, dédié à la mémoire des donneurs et destiné à sensibiliser le grand public.

L'initiative

« La greffe d'organes ça marche et ça sauve des vies, c'est une évidence aujourd'hui », a clamé avec énergie, Hervé Le Serre, président de l'association France Adot 22 (association pour le don d'organes et de tissus humains), jeudi 9, lors de la présentation du projet de plantation d'un arbre de vie, en partenariat avec la commune.

Le don d'organes fonctionne et permet de sauver des vies. Mais en France, « le nombre de personnes en liste d'attente de greffe ne cesse d'augmenter, autour de 26 000, mais le nombre de personnes greffées d'un organe vital stagne autour de 6 000 », précise encore le président.

Encourager la culture du don en France

Face à ce constat, le collectif Grefes +, dont France Adot est membre, a élaboré, en 2021, le manifeste *Plus de prélèvements pour plus de greffes*, après des mois d'interviews, de concertation auprès du monde associatif, des professionnels de santé et des institutions. Il met en évidence, entre autres, l'absence de culture du don en France.

France Adot 22 veut justement développer « la culture du don en France ». C'est pourquoi, elle vient de créer « un projet de plantation d'un arbre de vie avec la Ville de Plérin, en



Hervé Le Serre, président de France Adot 22 (association pour le don d'organes et de tissus humains) et Raymonde Trémoureux, bénévole.

Photo: Ouest-France

hommage aux donneurs d'organes ». Le but est d'atteindre le grand public par l'intermédiaire des communes. Une première demande a été adressée à Plussulien, lieu de résidence d'Hervé Le Serre. Une commune aussi dont le maire, Gilles Thomas, est lui-même greffé du cœur.

Plérin figurera au cinquième rang des communes sollicitées. Concrètement, c'est Stéphane Orinel, respon-

sable des espaces verts, qui s'en occupe. « Nous avons choisi un ginkgo biloba, offert et planté par notre service. Une plaque signalétique sera installée prochainement. »

La cérémonie autour de cet arbre doit se tenir samedi 11 mars. Plusieurs interventions sont prévues, dont celle de la présidente de France Adot 22 et la Dr Nathalie Deshayes, en charge de la coordination des prélè-

vements du centre hospitalier de Saint-Brieuc.

Une famille de donneurs viendra également témoigner, ainsi que des personnes greffées. Le maire, Ronan Kerdraon, participera et, peut-être d'autres élus. Cette cérémonie « viendra mettre en valeurs le don d'organe, d'abord un acte citoyen », a résumé le président de France Adot 22.